
 

          №4, декабрь 2023 года 

С Днём энергетика  
и наступающим Новым годом!! 

 
Ещё один год становится уже историей России. Он 
проходил под знаком борьбы за свою самостоятель-
ность в условиях специальной военной операции, 
навязанной нам США и Западом на полях сражений 
на Украине. 

Несмотря на тысячи санкций и крупных диверсионных ак-
тов, мы выстояли и удержали руль экономики, обеспечив её 
рост и социальные параметры жизни населения. 

В короткое время на военный лад перестроены промыш-
ленный и оборонный комплексы. Армия и Флот имеют сего-
дня самую современную технику. Всё ближе к намеченным 
задачам завершение СВО. Одновременно идёт масштабное 
строительство на вновь вошедших в состав России областях 
Украины. 

Этот год стал успешным и для сельхозпроизводителей.  
Крупной победой под занавес года стало завершение стро-

ительства важнейшей трассы М-12 на участке Москва – Ка-
зань. 

В области мировой энергетики Курчатовским центром со-
вершён прорыв в освоении техники безграничного источника 
энергии - с первого пуска включена уникальная термоядерная 
установка ТОКАМАК – 15 МД. Получен рекордный разряд с 
током 250 кА и длительностью более 2 сек. 

Отечественный электроэнергетический комплекс является 
нашей гордостью и считается одним их крупнейших и эколо-
гически чистых в мире. 

Славные традиции высокого профессионализма - одной из 
крупнейших энергосистем в стране сохраняет республикан-
ский комплекс. 

Ветераны верят, что недалеко время, когда электроэнерге-
тика станет единым организмом, как в прежние добрые вре-
мена. 

Мы шлём свои сердечные поздравления всем ветеранам и 
коллективам, ныне несущим ответственную вахту по энерго-
снабжению народного хозяйства и каждой семьи нашей рес-
публики и страны. 

Нет сомнений в том, что лучшие традиции башкирской 
энергосистемы будут сохранены и впредь. 

С Днём энергетика и Новым годом! 
 
Совет ветеранов энергетики  
Республики Башкортостан   

Новости от ветеранов о насущном  
 
18 декабря в Совете ветера-
нов состоялось совещание 
известных специалистов - 
электриков Башкирэнерго, 
отдавших десятки лет трудо-
вой деятельности на этом по-
прище. 

На нём присутствовали И.Я. 
Толкунов, Р.З. Терегулов, З.Д. 
Курбанов, И.З. Шахмаев, М.Д. 
Федосов, И.Ш. Юсеев (бывший 
директор УТК Башкирэнерго). 

На повестке дня был рассмот-
рен вопрос о новой концепции 
подготовки оперативного персо-
нала в электроустановках. 

Её представил ветеран энерге-
тики, председатель Совета вете-
ранов Ишимбайских электросе-
тей Гусев Сергей Петрович, стар-
ший инспектор по эксплуатации 
электрических сетей (1998-2009 
гг.).    

Обладая большим опытом работы в этой области, он предложил 
создать «Азбуку оперативной работы в электроустановках», обучаю-
щего видео, начав её ещё в 2021 году, увидев в этой области много 
пробелов. ООО «Башкирэнерго» поддержало это.   

Первое рассмотрение этой концепции состоялось 15.08.2022 г. в 
Совете ветеранов энергетики РБ и с участием ветеранов и специали-
стов управления ООО «Башкирэнерго» (АО «БЭСК»), где была одоб-
рена постановка вопроса и решение продолжить эту работу.  

Однако, явная необходимость стала явной непроходимостью. Се-
тевая компания вдруг по неизвестной причине потеряла интерес к 
актуальному вопросу, посчитав, что эта «Азбука…» нужна только ве-
теранам (?)… 

На вопрос в адрес ООО «Башкирэнерго» в конце ноября пора бы 
завершить визуальную часть киносценария – гробовое молчание. 

Вот почему 18 декабря пришлось ещё раз собрать аксакалов энер-
гетики республики и засвидетельствовать актуальность документа, 
что единогласно выразили также сами оперативные работники элек-
тростанций и сетей. 

О чём это говорит? Выводы делать Вам - читателям.  
Продолжение на 2-й полосе 

Обращение к неравнодушным 

7 декабря прошёл II Пленум Региональной 
Башкортостанской общественной организа-
ции ветеранов (пенсионеров) войны, труда, 
Вооружённых Сил и правоохранительных 
органов, поставив перед ветеранами респуб-
лики задачи и приняв Постановление о все-
мерной поддержке (с органами власти) 
участников СВО и их семей. 

Однако, в обществе есть и другая пробле-
ма. С этим мы и обращаемся ко ВСЕМ НЕ-
РАВНОДУШНЫМ. 

Сегодня Россия на переломном моменте 
своей истории и столкнулась с морем про-
блем, защищая свою честь и независимость 
от очередных посягательств Америки с За-
падом. 

А причина этого – короткая память чело-
века – тех, кого мы и били (Германия) 

и защищали (Болгария, Чехословакия, Польша…) 
- им уже невдомёк прошлые уроки… 

России вновь и вновь приходится доказывать, 
что с ней лучше не связываться и покушаться на 
её самостоятельность, тем более – покорить. 

Всё это, естественно, достигается дорогой ценой 
– постоянно отвлекая огромные ресурсы на оборо-
носпособность, сужая коридор социальных про-
грамм и наши планы. Это уже стало аксиомой 
жизни России, которую, к сожалению, в обществе 
воспринимают не все однозначно. 

В такой экстремальной ситуации – так всегда 
было в России – она обязана сплотиться, чтобы в 
какой-то мере снивелировать её последствия. 

А последствия очевидны – необходима посиль-
ная помощь гражданам наших новых республик и 
защитникам нашего суверенитета на полях сраже-
ний в СВО на Украине. 
 
Продолжение на 2-й полосе 



2         ВЕТЕРАН ЭНЕРГЕТИКИ 

Новости ветеранов о насущном 
 
Продолжение. Начало на стр. 1 

Хотелось бы озвучить ещё 2 вопроса к АО 
«БЭСК» не требующих доказательств и юриди-
ческой подготовки. 

На вопросы, официально озвученные нами в 
адрес АО «БЭСК» - Члену Правления - Дирек-
тору по управлению персоналом и администра-
тивным вопросам по работе с ветеранами полу-
чены через 35 дней - после напоминания. Отве-
ты, от которых берёт оторопь и приходится сей-
час заявлять, как минимум, пока через газету. 
Не приводим полностью, по всему спектру кон-
кретно поставленных нами вопросов, т.к. ответ 
- ни о чём и комментарии излишни. 

Вопрос 1. В ряде филиалов Сетевой компа-
нии уже ряд лет нет руководителей ветеран-
ских организаций: 

- многие годы в ПО «УГЭС» ветераны не зна-
ли – кто у них председатель Совета. Что неод-
нократно нами указывалось; 

- в ПО «ИТиС» председатель Совета ветера-
нов уже многие годы болен и не ведёт эту рабо-
ту. Директор в этом вопросе полностью отклю-
чился… 

- в аппарате управления ООО 
«Башкирэнерго» (АО «БЭСК») численность ве-
теранов порядка 50 человек и нет руководите-
ля. 

С кем на этих предприятиях разговаривать о 
ветеранских проблемах?! 

Ответ.  «По вопросу создания Советов Вете-
ранов сообщаю, что создание таких сообществ 
не регламентируется Компанией. Создание Со-
вета ветеранов аппарата управления – это ини-
циатива и прерогатива самих неработающих 
пенсионеров, ушедших на пенсию с аппарата 
управления, а мы готовы оказывать им содей-
ствие в их деятельности». 

Возникает вопрос – АО «БЭСК» живёт по за-
конам АФК «Система»?? 

Вопрос 2. Без всяких причин и надуманных 
поводов в список пенсионеров не включена Ла-
тыпова С.Р., проработавшая в системе без пере-
рыва 24 года!! 

Разъясняем, что пенсионером становятся ра-
ботники, ушедшие на пенсию с данного пред-
приятия автоматически!! Никаких заявлений 
нигде не пишут. Это нонсенс! Этот вопрос не 
повышает авторитет АО «БЭСК». 

Ю.С. Огарков 

    

Обращение к неравнодушным 
 
Продолжение. Начало на стр. 1 

Обострились многие проблемы и в жизни 
наших граждан в связи с ростом цен. 

Это просто обязывает нас активно вклю-
читься в работу центров помощи и поддерж-
ки этих граждан, нуждающихся в ней. 

Она должна быть организована на всей 
территории республики и страны. Примеров 
тому уже немало, ведь в семьях сегодня 
столько добротных вещей – рука не подни-
мается выбросить… 

Вот как поступила одна пенсионерка из 
Уфы и написала в интернете. 

«Решила проверить послание из зоны СВО 
о проблемах в ней. Сходила на почту (около 
8-ми этажки – по Ульяновых). Да, вещи бе-
рут, пакуют, складывают на стеллажи, при-
езжают и забирают. Спустилась в храм по 
Архитектурной (батюшка находится на пере-
довой). В здании воскресной школы налево 
– тоже собирают вещи. А по Мира, 7 (т. 240-
39-46) и Первомайской, 91 (т. 265-74-74) – 
это специальные сборные пункты … 

Обращаюсь к женщинам, в шкафах, навер-
ное, столько скопилось лишнего добротного 
белья, полотенец, мужских носок. Выкинуть 
жалко, а отдать – не знаем адреса… 

Я пенсионерка, сделала ещё весной у себя 
ревизию в шкафу, более трёх пакетов отпра-
вила. У меня три родственника, а у родите-
лей их 3 сына, три брата воюют, знаем всё не 
понаслышке.  
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Весной осенью слякоть, носки посу-
шить негде, переодеть нечего, рады лю-
бую сухую тряпку вместо портянок намо-
тать. А мы имеем всего этого море». 

Задумывались ли мои уважаемые со-
граждане хоть на минуту об этом? Росси-
ян всегда отмечали бескорыстие и взаи-
мопомощь. Так давайте зададим себе во-
прос – где ближайший пункт приёма ве-
щей и отбросим равнодушие прочь! 

Не надо слов и искать какие-то упрёки 
государству (его возможности не беско-
нечны). Надо делом показать, на что мы 
способны, когда сплочены. И повод этому 
представился… 

От редакции: дополнительные пункты 
сбора: Менделеева, 1 и Свободы, 9 - 
«Надёжный тыл Башкортостана», тел. 8-
961-043-63-31.  
 
Ю.С. Огарков    

АКЦИЯ 
 
Сегодня нуждается в нашей поддержке и по-
мощи Беседина Татьяна Николаевна, прора-
ботавшая в колледже 53 года преподавате-
лем инженерной графики. Она является По-
чётным энергетиком РФ. 
Любимый учитель на всю жизнь остаёт-
ся в памяти каждого выпускника, с благо-
дарностью вспоминаются уроки, встречи, 
мудрые наставления. 
Её хорошо знают коллеги и ветераны Баш-
кирэнерго, она и по сей день является Пред-
седателем Совета ветеранов УТЭК. 
В результате падения Татьяну Николаевну 
парализовало, сейчас она прикована к инва-
лидной коляске.  
Давайте поддержим её морально и матери-
ально! 

Перечисление денежных средств предлага-
ем осуществить на банковскую карту Сбер-
банка, привязанную к телефону - 
89173417952  
Закиряновой Римы Исламовны. 

Союз ветеранов энергетики  
с наукой в центре внимания! 
 

Более 30-и лет назад энергетики и её ветера-

ны следят за научными достижениями из-

вестным уфимских учёных – четой О.В. и 

Л.С. Тархановых, авторов сотен изобретений 

и обладателей патентов.  

Их главные научные достижения – новая па-

радигма агрохимии в земледелии. Энергети-

ки стояли у её истоков. 

Прошло три десятилетия, а реальное её во-

площение в жизнь буксует. Однако мы не со-

мневаемся, что она пробьёт дорогу в практи-

ку земледелия. 

Поздравляем О.В. Тарханова (Л.С. Тархано-

вой  недавно  не  стало)  с  новой  актуальной 

публикацией этой парадигмы в солидном 

российском журнале (раздел «Теория»)!!  

Впервые это озвучил наш земляк 

А.Б.Ярлыкапов, академик РАЕН, д.э.н. на 

совещании в Совете ветеранов энергетики 

РБ в 2012 году. 

Неуёмный изобретатель не останавливает-

ся – у него новый взгляд на теорию элек-

тромагнитной индукции, сущности свето-

вого потока и электрических сигналов. 

Энергетики помогают чем могут в поста-

новке опытов. 

Как и прежде, нас волнует его решение по 

контролю вибрации оборудования, зданий 

и сооружений, не имеющего аналогов в ми-

ровой практике. 

mailto:sv_1940@mail.ru

